

16 Empar Navarro

Alcaldesa de Aldaia

Por I Uvepe

“Orgullosa de su pueblo”

Para describir el despacho de la Alcaldesa —Alcaldessa— de Aldaia, Empar Navarro, es necesario parafrasear un muy conocido verso de don Antonio Machado. Es, en el buen sentido de la palabra, un despacho sobrio, casi austero. Tiene lo imprescindible para cumplir su alta misión municipal, la mesa repleta de documentos señala un trabajo intenso, frente a la mesa un sofá que,

seguramente, amparará algunos momentos de relajación y descanso de la Alcaldesa, si los tuviere. Detrás de la mesa descansa el símbolo de la autoridad municipal, el bastón de mando. El gran lujo de este despacho es un enorme ventanal por el que entra la luz mediterránea, y desde el que se puede ver pasar, minuto a minuto, la vida de Aldaia, y tomar su pulso.

Amparo Navarro i Prósper es Alcaldessa-Presidenta de Aldaia desde 1997, antes fue Regidora de Bienestar Social. En las elecciones municipales celebradas el 27 de mayo último ha renovado el mandato al encabezar la lista socialista del municipio, lo que le permitirá continuar la labor iniciada, primero como Concejala de Bienestar Social, y más tarde como primera edil del municipio.

En octubre próximo se abrirá en Aldaia la IX Conferencia de RIICOTEC; con tal motivo entrevistamos a Empar Navarro, Alcaldesa de Aldaia, quien reafirma sus contestaciones con firme mirada y un más que expresivo gesticular de manos, que la reafirman en el convencimiento de lo que expresa en palabras.

¿Qué representa para Aldaia la celebración de la IX Conferencia de RIICOTEC?

Un reconocimiento y una satisfacción. Una satisfacción porque se haya decidido que sea el municipio de Aldaia el receptor de un encuentro de estas características y de esta importancia; por otra parte es la muestra del reconocimiento a este municipio por su apuesta de hace más de veinte años de trabajo incansable, constante en materia de bienestar social, con voluntad política, y una decisión firme desde la administración local, que se ha hecho para ser un municipio que ha crecido en bienestar social para toda la ciudadanía.

En términos de Servicios Sociales, ¿Qué ofrece Aldaia a los participantes en la Conferencia?

Aldaia es un municipio pionero en Servicios Sociales, es un municipio que ha innovado e incorporado experiencias piloto muy interesantes. Desde hace seis años se trabaja y se han incorporado talleres de memoria para las personas que tengan algún tipo de dificultad; se ha puesto en marcha un centro de día, que se ha ido ampliando; igualmente, tenemos un servicio de comida y cena a las



personas que lo demandan, priorizando, claro está, a aquellas que tengan mayor necesidad. Son proyectos que se han incorporado desde el Ayuntamiento, con un largo recorrido en experiencia de años. En estos momentos se está dando un servicio a las familias que tienen una persona con discapacidad psíquica, sobre todo menores, una vez terminada la jornada en los centros especiales a los que acuden, les damos unas horas de ocio. Se está trabajando mucho en materia de bienestar social, lo que ofrece a los conferenciantes la posibilidad de conocer cómo se han hecho estas experiencias.

Lo último que se ha hecho son los huertos de ocio, que es una actividad para las personas mayores. Estamos en la huerta de Valencia, hemos hecho unos pequeños huertos para que los mayores puedan cultivar, plantar y explotar para su consumo personal y familiar, son una alternativa al ocio de los mayores.

¿Qué es Aldaia Accesible?

Un programa que desde 1994 ha ido dotando progresivamente al municipio de itinerarios accesibles, así como de servicios y programas para dar respuesta a

las necesidades de las personas con discapacidad, así como de las personas dependientes o con movilidad reducida.

Se basa en cinco pilares:

- Itinerarios accesibles en edificios y vías públicas.
- Comunicación y transportes, contamos con un sitio web accesible: www.aldaia.ajuntament.es así como con un ordenador adaptado para la discapacidad visual en la Biblioteca Municipal.
- Centros especializados.
- Servicios, programas y prestaciones para personas discapacitadas, dependientes o con movilidad reducida.

¿Cuál es la situación del asociacionismo de mayores y de personas con discapacidad en Aldaia?

En Aldaia existen varios centros con una gran actividad y dinamismo. En ellos la gente se organiza, tienen su asociación. Hay cultura y necesidad de asociacionismo, con una historia que se nota.

¿Qué participación tienen las asociaciones de mayores y discapacitados en la gestión del bienestar social?

Forman parte del Consejo de Bienestar Social, y toman decisiones para todo el municipio. Son personas muy receptivas y que tienen tiempo, son activos y participan en todo cuanto se organiza. Están integrados dentro del Consejo de Bienestar Social, creado en los años ochenta, se reúnen cada dos meses. Desde el Consejo participan en la organización de actividades, tales como la Semana del Voluntariado, la Feria Solidaria. Hacen un estudio de los proyectos que se presentan por cooperación internacional, lo valoran y presentan sus propuestas a las Comisiones Informativas para que se tomen decisiones.

Aldaia tiene una amplia oferta cultural, ¿qué puede decirnos?

Desde el principio de la democracia se ha ido trabajando para sentar unas bases, para realizar un trabajo que, quizás, no se vea pero que queda en la ciudadanía. Tenemos una oferta teatral desde hace veinticinco años, en el año 2002 se inauguró el Teatro Auditorio de Aldaia que está dentro de la Red Nacional de Teatros del Estado, lo que quiere decir que tiene una programación estable; en el aspecto musical contamos con dos bandas de música, la Casa de la Música está desti-



“
La celebración de la Conferencia de RIICOTEC en Aldaia es el reconocimiento a este municipio por apuesta, de hace más de veinte años, de trabajo, incansable, en materia de bienestar social”



nada a la formación musical de los niños; hay un Centro de Artes y Oficios; contamos, asimismo, con una importante artesanía del abanico, hecho y pintado a mano; también contamos con una oferta de pintura para todas las edades que cuenta con la participación de un importante número de personas mayores.

Otro aspecto destacable de Aldaia es que destina parte importante de su presupuesto a los países en vías de desarrollo.

Se destina el 0,7% del presupuesto municipal a la solidaridad internacional, a los países en vías de desarrollo, que se gestiona a través de las ONGs que presentan proyectos. Por decisión del Consejo de Bienestar Social este presupuesto se destina a proyectos de países en vías de desarrollo.

Aldaia es un municipio preocupado por la defensa del medio ambiente.

Aldaia lucha por integrar el medio ambiente en las costumbres de la ciudadanía, en sus formas de comportamiento.

La accesibilidad, la igualdad y el medio ambiente han de ser elementos transversales en la propia administración, en todas las áreas del Ayuntamiento.

Se han hecho programas de ahorro de agua; el riego se hace con agua no potable; las farolas del alumbrado público son no contaminantes, de bajo consumo; el polideportivo y el mercado municipal están dotados de placas solares. Ahora estamos intentando establecer en todas las nuevas urbanizaciones, tanto industriales como residenciales, doble red, una para aguas no potables, y otra para agua potable para consumo humano.

Se han hecho cosas, y se tiene una visión de su importancia, porque si no hay posturas fuertes y decididas el mundo no lo va a resistir.

Para finalizar, Alcaldesa, ¿le gusta su pueblo, su ciudad?

Me encanta, me gusta, por un lado, sabiendo que tiene sus limitaciones por el área metropolitana, y por otro, por un crecimiento en los años 60 muy fuerte, con la llegada de personas de Extremadura y de Andalucía, fundamentalmente, que creció sin orden, y se ha tenido que ordenar más tarde.

Para mí, mi pueblo es el mejor, trabajo por él y lo quiero.

